

## Mercados financieros se desploman (El Financiero 30/06/10)

Mercados financieros se desploman (El Financiero 30/06/10) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 30 de junio de 2010

Temores sobre una recaída económica se recrudecen. Tropiezan confianza de consumidores en EU y el índice líder de China. Caen bolsas de Europa, Asia y América; peso y petróleo, golpeados. - Desplome de mercados bursátiles Los mercados financieros del mundo se desplomaron al unísono. Los temores renovados por la debilidad de las cifras económicas y la depresión de la confianza del consumidor indican que no se ha alcanzado el ritmo de crecimiento deseado por los inversionistas. Así, los indicadores accionarios internacionales perdieron más de 3 por ciento en promedio. En América, los índices pasaron a cotizar con fuertes caídas que siguieron a las que se registraron en las bolsas europeas y las asiáticas. Las bolsas de Asia se replegaron ante el resurgimiento de los temores sobre el estado de salud de la economía mundial. El Dow Jones cayó 2.65 por ciento, a nueve mil 870 puntos; el S&P 500 cedió 3.1 por ciento, a mil 41 enteros, su nivel más bajo en el año, y el NASDAQ fue el que más retrocedió, con 3.85 por ciento, a dos mil 135 unidades. Ayer se sumaron los temores sobre China, que una vez que anunció la liberación "paulatina" de su moneda, podría estar reduciendo su tasa de crecimiento en el corto plazo. Mientras, la Reserva Federal (Fed) anunció que al parecer las empresas que tienen posiciones y contratos con British Petroleum no se verían comprometidas en caso de realizar una liquidación total. Pero ahí no terminaban las inquietudes: los bancos tendrán que devolver hoy los más de 440 mil millones de euros prestados por el Banco Central Europeo (BCE) hace un año, y los inversionistas muestran nerviosismo ante el vencimiento de esta obligación contraída con la institución monetaria. Ya en el plano macroeconómico estadounidense, la principal referencia del día fue la inesperada caída de la confianza del consumidor en junio, que retrocedió hasta 52.9 puntos, desde los 63.3 de mayo. Una baja que decepcionó a los mercados. En ese contexto, el crudo de EU para agosto descendió 2.31 dólares (2.95 por ciento) a 75.94 dólares por barril, cuando en la jornada cayó hasta 75.21. La mezcla mexicana de exportación cerró en 67.10 dólares el barril, una baja de 3.37 por ciento respecto a su cotización previa. México, lastimado En un contexto de incertidumbre por la ola de violencia en México, los temores sobre una lenta recuperación en la economía mundial, un ligero crecimiento del índice líder en China, un euro operando en mínimos de ocho años frente al yen y superando la barrera psicológica de 1.22 dólares frente al dólar, rompieron al tipo de cambio en 12.8525 por dólar spot. De acuerdo con el cierre final del Banco de México (Banxico), el dólar avanzó a su mayor nivel en dos semanas, por lo que la moneda nacional retrocedió ayer 15.25 centavos. Los inversionistas se apresuraron a salir de los mercados emergentes para refugiarse en los bonos del Tesoro estadounidense, que a plazo de diez años pasaron de 3.03 a 3.98 por ciento (compra de dólares). Las reservas internacionales de México alcanzaron un nuevo máximo histórico, de cien mil 363 millones de dólares al 25 de junio. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedió mil 94.99 puntos, equivalente a 3.36 por ciento, la más importante del año, para cerrar en 31 mil 473.20 unidades. El IPC se comportó en línea con el retroceso de los mercados accionarios globales, preocupados por el ritmo de recuperación de la economía tras un débil dato de confianza del consumidor en EU y menores expectativas de crecimiento en China, luego que The Conference Board revisó a la baja el índice de indicadores económicos adelantados del país asiático.